## Déclaration de Montevideo

Les participants à « Rencontre Uruguayenne pour la Paix au Pays Basque » et les personnes et organisations qui signons cette déclaration sommes d'accord pour souligner que le moment que vit le Pays Basque est historique. La déclaration de Bruxelles (Mars 2010) souscrite par plusieurs prix Nobel de la Paix, l'accord de Gernika (Septembre 2010), le débat au sein de la gauche abertzale et sa décision d'emprunter exclusivement des voies politiques et démocratiques, ajouté a la décision d'ETA de mettre définitivement un terme à son activité armée témoignent de l'ère politique nouvelle qui s'annonce pour Euskal Herria, mais aussi pour les états Français et Espagnol.

Selon nous, la conférence internationale pour la paix qui s'est déroulés à Donostia (San Sebastian) le 17 octobre 2011 et la Rencontre Continentale pour la paix au Pays Basque le 17 octobre 2013 à Mexico ont été décisives pour l'évolution des événements dont il est question. La tenue de ces événements, parrainés par des personnalités de renommée internationale, ont une grande valeur dans le contexte de recherche des solutions dont Euskal Herria a besoin. Depuis Uruguay nous avons pris le relais de ces conférences et nous nous sommes approprié leurs revendications. Notre désir est de continuer à réunir des soutiens dans le but d'atteindre une paix juste et durable pour le Pays Basque.

Nous estimons que la résolution de cinq points issue de la conférence de Donostia - connu sous le nom de DECLARATION D'AIETE, car elle s'est déroulé au Palais d'Aiete -, représente une feuille de route d'une grande valeur, adaptée au contexte politique actuel et qui en plus devient une initiative de référence tant pour ses contenus, que pour ses conclusions ou encore pour les changements qu'elle réclame.

Le 20 Octobre 2011, ETA annonçait l'arrêt définitive des actions armées et réclamait un dialogue avec les gouvernements Français et Espagnol pour traiter exclusivement des « conséquences du conflit », terme qui inclut les questions relatives aux prisonniers, aux victimes et au désarmement, de sorte que l'agenda politique se situe pleinement dans le champ des représentants de la société basque.

Il nous semble opportun de souligner que les contenus de la Conférence de Donostia sont en vigueur et nous prions instamment tous les acteurs qu'elle implique – ETA, gouvernements, institutions, partis politiques et société civile – de promouvoir le dialogue et la réconciliation afin d'établir des bases solides pour la cohabitation. Nous les encourageons à prendre des mesures qui se rattachent à la situation et à la mise en liberté des prisonniers. Nous saluons le travail réalisé par le Groupe International de Contact et par la Commission de Vérification, et spécialement l'annonce faite par la commission le 21 Février 2014 informant qu'ETA avait commencé le « processus unilatéral de scellé et mise hors d'usage des ses armes, ses munitions et ses explosifs ». Nous nous unissons à l'appel de la communauté internationale qui réclame l'implication des gouvernements Français et Espagnol dans le processus de désarmement, pour ainsi garantir un processus contrôlé, réglementé et consensuel. En rapport avec ces sujets, nous pensons que les recommandations publiées en mai 2013 à Donostia par « Le Forum Social pour promouvoir le processus de paix en Euskal Herria » sont très positives et nous encourageons leur application immédiate. Donner suite, par dessus la logique de la force et la discorde, à l'esprit et au chemin de la paix demande des efforts constructifs et il n'y a plus, de nos jours, d'excuse ou d'obstacle pour s'en défiler.

Nous sommes face à une nouvelle ère politique qui exige que nous agissions sans plus attendre. La consolidation de ce nouveau contexte est le devoir de tout le monde et il y va de notre intérêt commun de le promouvoir et d'engager les actions nécessaires à cela. Par conséquent, nous appelons toutes les parties à s'impliquer dans la construction d'une paix juste et durable pour le Pays Basque et nous recommandons l'application de la feuille de route issue de la Déclaration de la Conférence Internationale pour la Paix le 17 octobre 2011 à Donostia.

Montevideo, 5 Juin 2014

## Liste des adhésions

Politicien(ne)s: Individuels.

- 1- Wilson Amarillo : Direction Nationale du MPP et élu à l'Intendance Montevideo.
- 2- Enrique Amestoy : Assesseur au TIC (Technologies d'Information et Communication) de Mr le Ministre des Affaires Étrangères.
- 3- Mariano Arana Architecte : Ex Ministre du Logement, de l'Aménagement du territoire et de l'Environnement, Ex Intendant de Montevideo, Ex sénateur. Frente Amplio.
- 4- Dr. José Bayardi: Ministre du Travail y Sécurité Sociale.
- 5- Francisco Beltrame Architecte: Ministre du Logement, de l'Aménagement du territoire et de l'Environnement.
- 6- Pedro Bordaberry : Ex ministre y Sénateur pour le Partido Colorado. Candidat à la Présidence de la République pour le Partido Colorado.
- 7- Cecilia Bottino : Députée Nationale, Frente Amplio
- 8- Daniel Caggiani : Député National, Frente Amplio.
- 9- Raul Campanella : Partido Obrero Revolucionario, Frente Amplio
- 10- Antonio Carámbula Sagasti : Sous-secrétaire au Ministère du Tourisme y des Sports.
- 11- Juan Castillo: Vice Président du Frente Amplio.
- 12- Gabriela Cultelli Delfino: Membre de la Direction Nationale du MPP.
- 13- Walter De Leon : Député National, Frente Amplio.
- 14- Dr. José E. Díaz : Ex Ministre de l'Intérieur (2005-2007)
- 15- Nancy García : Élu au Département de Canelones, Frente Amplio.
- 16- Ruben Garcìa : Directeur des Relations Internationales Intendance Montevideo
- 17- Juan Manuel Garino: Député National, Partido Colorado.
- 18- Alejandra Goinheix : Élue au Département de Canelones, Frente Amplio.
- 19- Oscar Groba: Député National, Frente Amplio.
- 20- Raúl Iturria: Partido Nacional, ex Intendant de Durazno y ex Ministre de la Défense Nationale (1995-1998)
- 21- Jorge Machado: Suppléant du conseiller de l'Assemblée Départementale de Montevideo, Frente Amplio.
- 22- Rubén Martínez Huelmo: Député National, Frente Amplio.
- 23- Osvaldo Mendez: Direction Nationale du MPP
- 24- Dr Felipe Michelini : Député National, Frente Amplio.
- 25- Leonel Molinelli Cáneppa: Partido Obrero Revolucionario, Frente Amplio
- 26- Oscar Montero : Élu à Salinas (Canelones).
- 27- Gonzalo Mujica: Député National, Frente Amplio.
- 28- Daniel Olesker : Ministre du Développement Social.
- 29- Abel Oroño: Coordinateur Municipal, Congrès de Intendants.
- 30- Ivonne Passada: Députée Nationale, Frente Amplio.
- 31- Dr Guzman Pedreira: Député National, Frente Amplio.
- 32- Susana Pereyra : Députée Nationale, Frente Amplio.
- 33- Mario Perrachon : Député National, Frente Amplio.
- 34- Carlos Manuel Pereira das Neves : Direction nationale du MPP
- 35- Ricardo Planchón : Député National, Partido Nacional.
- 36- Jorge Pozzi : Député National, Frente Amplio
- 37- Carlos Rodríguez Gálvez : Député National, Frente Amplio
- 38- Sebastián Sabini : Député National, Frente Amplio.
- 39- Alejandro Sánchez: Député National, Frente Amplio.
- 40- Julio María Sanguinetti : Ex président de la République (1983 a 1985 y de 1995 a 1999).
- 41- Jorge Saravia : Sénateur, Partido Nacional.
- 42- Ismael Smith: Responsable des Relations Internationales du MPP.
- 43- Héctor Tajam : Sénateur, Frente Amplio.
- 44- Lucia Topolansky: Sénatrice, Frente Amplio.
- 45- Daniel Vallejo : Directeur des Gouvernements Locaux de l'Intendance de Canelones. Coordinateur du Plan d'Intégration d'Habitations Sociales, Juntos.
- 46- Angel Vera : Délégué à la Commission des Affaires et Relations Internationales du Frente Amplio (CARIFA), Partido por la Victoria del Pueblo
- 47- Mónica Xavier : Présidente du Frente Amplio.

Politiques : Organisations.

- 48- Partido Independiente, Comité National.
- 49- Movimiento de Participación Popular (MPP), Branche 609 du Frente Amplio
- 50- Partido Obrero Revolucionario, Frente Amplio

## Société Civile: Individus.

- 51- Marcelo Abdala
- 52- Agurtzane Aguado Ruiz : Présidente de l'Institution de Confraternité basque Euskal Erria
- 53- Sebastián "el Loco" Abreu : footballeur
- 54- Daniel Ahuntxain: Chef d'entreprise
- 55- Humberto Antúnez : Membre de la direction nationale de la FUCVAM.
- 56- Juan Pedro Arin San Martin: Président du Centre Euskaro.
- 57- María José Azarola: Assistant de l'Inspection du BNS (Ballet Nacional Sodre).
- 58- Pablo Baldizan : Pelotari, Médaille d'argent aux Jeux Panaméricains de Guadalajara 2011.
- 59- Juan Alberto Barbero: Chef d'entreprise
- 60- Milton Barboza: Directeur de la Murga La Malcriada.
- 61- Luis Humberto Benítez Da Rosa : Enseignant universitaire, Enseignant dans l'enseignement secondaire, auteur compositeur.
- 62- Jorge Bermúdez Laurenzo : Employé Secrétaire Général de FUS PIT CNT
- 63- Lincoln Bizzozero : Professeur Titulaire du Programme d'Études Internationales -Faculté des Sciences Sociales, Université de la République.
- 64- Marie Borde : Médecin.
- 65- Diego Carrero ( Sonidero Mandinga ) : Designer graphique / dj
- 66- Luisa Casalet: Mundo Afro
- 67- Claudia de los Santos : Directrice nationale Mundo Afro
- 68- Jorge Daniel Díaz : Journaliste.
- 69- Dr Jose E. Díaz
- 70- Amalia Etcheverrigaray : Agricultrice
- 71- Pablo Etxeberria: Ingénieur Naval.
- 72- Daniel Ezpeleta : Expert en lunes
- 73- Esteban Fagalde : Chef d'entreprise, Technicien Agricole, Technicien supérieur en électronique.
- 74- Rubens Fernández Tuduri : Artiste Plasticien.
- 75- Alejandro Ricardo Garay Villalba : Entraîneur de Football. Sous- coordinateur des Écoles de l'Initiation Sportive de l'Intendance de Montevideo. Directeur Technique de la Sélection Sous 15 d'Uruguay.
- 76- Fernando García. Employé
- 77- Daniel Garín : Ingénieur Agronome. Professeur à l'Université de la République. Directeur Général du Développement Productif à l'Intendance de Canelones
- 78- Andrea Irazábal : Employée Licenciée en Management des Entreprises
- 79- Álvaro José Iruleguy Arralde : Analyste Programmateur (Consultant informatique).
- 80- Sylvia Lago : Professeure
- 81- Martin Lasarte Arrospide : Directeur Technique de Football.
- 82- Andrés Legarra : Chef d'entreprise
- 83- Maite Lejarcegui Elizondo : Designer graphique
- 84- Dr. Roberto Markarian : Professeur de la Faculté d'Ingénierie, Université de la République
- 85- María Cristina Martínez Elizalde : Médecin Pédiatre-Intensiviste
- 86- Norma Morroni
- 87- Efraín Olivera : Serpaj Uruguay
- 88- Ignacio Orgoñez : Avocat
- 89- Fernando Pereira
- 90- Miguel Pereira: Mundo Afro
- 91- José Luis Porto : Président de AFES-SUAREZ.- FENAPES Membre de la commission des affaires internationales de la FENAPES
- 92- Carlos Quijano Bonino : Saxophoniste dans La Vela Puerca.
- 93- Martín Randall : Secrétaire des Relations Internationales FEUU
- 94- Gregory Randall : Professeur Universitaire
- 95- Piero Sabini : Rédacteur de Mate Amargo
- 96- Pablo Silveira Artagaveytia : Musicien, enseignant et compositeur.

- 97- Prof. Francisco Simaldoni : Agrégé de Direction de la Chorale de l'école Universitaire de Musique.
- 98- Adela Soto Zudaire : Président de Saltoko Euskaldunen Taldea
- 99- Mirella Tellechea: Retraitée.
- 100- Matías Uraga : Ingénieur Agronome
- 101- Nicolas Urreta: Missionnaire mennaisien en Uruguay
- 102- R. Vanrell : Médecin
- 103- Sebastián Vazquez : Étudiant en Géographie
- 104- Sergio Yamgotchian : Diaspora Arménienne.

## Société Civile: Organisations et associations.

- 105- Centre Artiguiste pour les Droits Économiques, Sociales et Culturelles. CADESYC
- 106- Équipe amateur parents de ELFO-LICEO FRANCES championnat ADIC
- 107- Centre Euskaro
- 108- Crysol (Association d'ex prisonnier(e)s politiques d'Uruguay)
- 109- Fédération des Étudiants Universitaires d'Uruguay (FEUU)
- 110- Fédération Uruguayenne des Coopératives du Logement par l'Entraide (FUCVAM)
- 111- Fondation Iturria.
- 112- PIT-CNT
- 113- Serpaj Uruguay
- 114- Centre Barrial La Bombonera